

près de mille pèlerins qui n'épargnant ni fatigues, ni dépenses, étaient accourus du Massachusett et du Rhode Island pour venir témoigner à sainte Anne leur confiance et leur amour.

Deux ou trois cents d'entre eux attendaient là depuis trois jours pour être témoins de la fête. Depuis longtemps le soleil avait disparu derrière la côte de Beaupré, et la foule priait encore avec ferveur au pied de la statue de sainte Anne.

Le jour même de la fête, une première grand'messe solennelle fut chantée pour les paroissiens. Les Pères pouvaient à peine suffire soit à faire vénérer la relique, soit à donner la sainte communion.

A dix heures une deuxième grand'messe fut chantée par les pèlerins qui étaient environ au nombre de 3,000.

Le Rév. M. Hart, curé de la cathédrale de Hartford officiait, accompagné de MM. Trépanier et Boilard du séminaire de Québec, comme diacre et sous diacre. Son Eminence suivant sa louable habitude était venue donner publiquement l'exemple de la dévotion à sainte Anne. Elle était assistée au trône par MM. Laflamme et Paradis du séminaire de Québec. On remarquait encore au chœur, Mgr Bégin, Mgr Blais et un évêque du Texas, Mgr Brennan ; plus une quarantaine de prêtres.

Un chœur choisi exécuta avec beaucoup d'ensemble la messe du second ton.

Après la messe le R. P. Hamon, de la compagnie de Jésus donna le sermon en français ; il fut suivi du R. P. MacGrath, rédemptoriste de New-York qui prêcha en anglais.

Voici le résumé du sermon français :